

## UNITÉ PASTORALE SAINTE-CLAIRE

Arconciel, Bonnefontaine, Épendes, Marly, Praroman, Treyvaux-Essert

Année A — V<sup>e</sup> dimanche de Carême — 26 mars 2022

## SI TU CROIS, TU VERRAS LA GLOIRE DE DIEU!

Après avoir célébré le Dimanche de la Joie où avec l'aveugle de naissance nous avons entrevu la Lumière du monde, nous entrevoyons déjà en ce Dimanche les premières lueurs de Pâques, où la mort n'a pas le dernier mot face à l'Esprit de Dieu. Aujourd'hui, l'Église présente un miracle prodigieux : Jésus ressuscite un défunt, mort depuis plusieurs jours. En faisant revenir son ami Lazare, Jésus se révèle comme Seigneur, maître de la vie et non de la mort. Jésus dit à Marthe qu'il est « la résurrection et la vie » (Jn 11,25) et demande à Marthe – aussi, à chacune et chacun d'entre nous : « crois-tu cela ? » Croyons-nous qu'en devenant amis de Jésus, Dieu nous accorde une vie nouvelle ?

Comme les autres signes et miracles de Jésus pour saint Jean, l'histoire de Lazare qui meurt et qui est ramené à la vie nous est donnée non pas par compassion, mais pour que nous croyions! Oui, nous sommes invités à croire qu'en Jésus s'accomplit la prophétie d'Ézéchiel : « Vous saurez que je suis le Seigneur, quand j'ouvrirai vos tombeaux et vous en ferai sortir, ô mon peuple! » (Ez 37,13). C'est la promesse que Dieu avait faite au peuple d'Israël, elle dit que Dieu est toujours fidèle à son Alliance. Ce peuple exilé à Babylone qui ne peut plus pratiquer sa religion est en train de perdre son identité, son âme; il est comme mort. C'est ainsi sa libération qui est annoncée, un retour sur sa terre où la vie pourra reprendre comme avant. Mais aux IVe siècle avant notre ère, personne n'imagine une résurrection, même si par le prophète Dieu promet que son peuple vivra de son Esprit (cf. Ez 37,14).

De nos jours, on se demanderait si cela est-il encore possible de croire, puisqu'il y a tant de situations angoissantes, voire désespérantes (indifférences, jalousies, conflits...). En fait, le peuple est porteur de la promesse. C'est la nouvelle Alliance qui est annoncée, saint Paul l'affirme aujourd'hui : « l'Esprit de Dieu habite en vous » (Rm 8,11). Pour lui, vivre selon l'Esprit de Dieu, c'est vivre selon l'amour et le service fraternels. Cet Esprit qui habite en chacune et chacun de nous depuis le jour de notre baptême est le même Esprit qui a réanimé Lazare, le même Esprit qui a ressuscité Jésus. De ce fait, la vie divine qui est semée en nous est le gage de notre résurrection. C'est la vie qui l'emporte sur la mort.

Avec le Christ il est possible de croire, parce qu'il nous fait toujours triompher de nos peurs et retrouver le courage et l'espérance de repartir en avant. Comme pour Lazare, l'appel du Christ veut nous faire sortir de nos tombeaux et passer à une vie de plus en plus juste, de plus en plus solidaire et de plus en plus ouverte à Dieu et aux autres. Soutenus par l'Esprit Saint, ouvrons alors nos yeux, nos mains et notre cœur pour voir la gloire de Dieu et vivre de la vie de Dieu.

Père Sébastien Mérion

Ez 37, 12-14 Ps 129 (130), 1-2, 3-4, 5-6ab, 7bc-8 Rm 8, 8-11 Jn 11, 3-7.17.20-27.33b-45